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Служба на крейсере «Варяг»
Александр Кочергин: «Мальчишки должны понимать, что мужчина – защитник своей семьи, страны. 
И этому надо учиться»

На флагман Тихоокеанского флота довелось попасть жителю 
посёлка Голышманово Александру Кочергину

Награждения за 
апрель – июнь 2024 
Объявлена Благодарность гла-

вы Голышмановского городского 
округа:

За многолетний добросовестный 
труд на благо Голышмановского го-
родского округа и в связи с 55-летием 
со дня рождения:
Усольцевой Елене Владимировне,  

учителю географии МАОУ «Голышма-
новская СОШ № 2»;
Филипповой Елене Нико лаевне, 

учителю биологии отделения МАОУ 
«Голышмановская СОШ № 4» «Мед-
ведевская СОШ»;
Бровиной Елене Александровне,  

ведущему библиотекарю Малышен-
ской сельской библиотеки МАУ «Го-
лышмановская ЦБС»;
Исмаковой Светлане Викторовне,  

ведущему библиотекарю детского отде-
ла Центральной районной библиотеки 
МАУ «Голышмановская ЦБС».

За многолетний добросовестный 
труд на благо Голышмановского го-
родского округа и в связи с 60-летием 
со дня рождения:
Дьяковой Алле Леонидовне, 

учителю ИЗО, музыки, технологии 
отделения МАОУ «Голышмановская 
СОШ № 2» «Ламенская СОШ»;
Бардиной Людмиле Михайловне,  

учителю начальных классов МАОУ 
«Голышмановская СОШ № 1».

За многолетний добросовестный 
труд на благо Голышмановского го-
родского округа и в связи с 65-летием 
со дня рождения:
Даутовой Загире Жаркеевне, 

учителю математики отделения «Го-
лышмановская СОШ № 4» «Средне-
чирковская СОШ».

За многолетний добросовестный 
труд на благо Голышмановского го-
родского округа и в связи с 70-летием 
со дня рождения:
Черемных Валерию Григорье-

вичу, пенсионеру.

За многолетний добросовестный 
труд на благо Голышмановского го-
родского округа и в связи с празднова-
нием Дня местного самоуправления:
Глазыриной Снежане Степановне,  

руководителю Хмелёвской сельской 
администрации Администрации Го-
лышмановского городского округа;
Добычиной Ирине Владими-

ровне, руководителю Гладиловской 
сельской администрации Админи-
страции Голышмановского городского  
округа;
Решетниковой Наталье Василь-

евне, руководителю Голышманов-
ской сельской администрации Адми-
нистрации Голышмановского город-
ского округа.

Перед глазами у него был при-
мер дяди, который служил в 
морской пехоте. И ничего дру-
гого юный Александр для себя 
не хотел.

Но на сборном пункте желания буду-
щих солдат редко принимают во вни-
мание. Отправили новобранца на Тихо-
океанский флот. 

– Наша учебка располагалась на Рус-
ском острове. В 1990-х годах до него не 
было моста, переправлялись на паро-
ме – те ещё впечатления, – вспоминает  
Александр Кочергин. – Курс моло-
дого бойца прошёл быстро. Или сей-
час так кажется, что время летело стре-
мительно. Меня определили в радио-
техническую школу. Я не понимал в 
технике ничего, дома даже в кассетных 
магнитофонах не разбирался. Когда уви-
дел эти системы – голова кругом пошла. 
Один вопрос: как разобраться в этом и 
работать тут? Но к нам приставили хо-
роших спецов – всему обучили. В учеб-
ке подъём в 5:45, построение, завтрак – 
почему-то всегда бегом, прям на грани. 

Когда на корабль попал, стало спокой-
нее, без лишней суеты. Поставлена за-
дача – выполняешь. Наш корабль, флаг-
ман флота, находился в бухте Золотой 
рог – в центре Владивостока. 

Демобилизовался Александр Кочер-
гин в должности командира отделе-
ния боевых информационно-управля-
ющих систем. БИУС «Лесоруб» – одно 
звено огромной сложной цепи меха-
низма. Знающие люди называют его 
«мозгами» корабля. В его обязаннос ти 
входили сбор, обработка и отражение 
 информации, расчёт эффективнос ти 
применения вооружения. А также целе-

распределение огневых и технических 
средств, осуществление боевых и нави-
гационных расчётов. 

– Я служил в военной части № 7. У 
меня было автоматизированное рабочее 
место – скалывал цели, – рассказывает 
Александр. – Проще говоря, смотришь 
на экран, на котором ходит развёртка и 
отбиваются точечки. Скалывал их – то 
есть определял. Тут же выходит форму-
ляр, на котором данные о цели: своя или 
чужая, скорость. Информацию переда-
вал в командные пункты. 
Учебных выходов было много, и 

они похожи друг на друга. Запомнил-
ся Александру поход в Японию – в То-
кийский залив. В 2002 году «Варяг» 
участвовал в международном военно- 
морском параде по случаю 50-летия 
японских военно-морских сил само-
обороны. Кстати, в те годы командо-
вание Тихоокеанского  
флота назвало этот 
поход миссией мира. 
Тогда в Японию от-
правились сразу три 
российских корабля. 

Крейсеру «Варяг» более 40 
лет. Начали его строить ещё 
в 1979 году. В России их всего 
три. Один – на Черноморском 
флоте, два – на Северном. 
«Варяги» оснащены ракетами 
П-1000 «Вулкан». На других  
надводных кораблях нет 
такого  вооружения.
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союза, вместе легче  работается.
– Является ли райпотреб-

союз рентабельным?
– Совокупный объём хозяй-

ственной деятельности рай-
потребсоюза за прошлый год 
составил свыше 200 миллио-
нов рублей. Рост товарооборота 
к уровню предыдущего года – 14 
процентов. Показатели растут 
потихоньку. По итогам работы 
ежегодно занимаем призовые 
места на областном уровне.

– Какими видами деятельно-
сти занимается организация? 

– В основном торгуем продо-
вольственными и непродоволь-
ственными товарами. В Голыш-
мановском округе больше 200 
торговых точек – почти четвёр-
тая часть принадлежит органи-
зациям потребительской коо-
перации. Конечно, нам тяже-
ло конкурировать с федераль-
ными сетями, но они не идут в 
глубинку, потому что экономи-

чески невыгодно вкладываться 
в маленькие деревенские мага-
зины. Мы, наоборот, стараемся 
помочь сельским жителям – не 
все же могут ездить в торговые 
центры посёлка Голышманово. 

– С какими трудностями 
приходится сталкиваться?

– Главная проблема – кадро-
вая. В сёлах и деревнях мало 
молодёжи – сложно подыскать 
продавцов. Работа с онлайн-кас-
сами требует дополнительных 
знаний. Ответственность огром-
ная, а зарплаты небольшие из-за
малого товарооборота. Ещё не 
хватает водителей и грузчи-
ков. Здания магазинов старые, 
стараемся поддерживать их в 
удовлетворительном состоя-
нии. Чтобы покупателям было 
приятно в них зайти. Делаем 
 ремонты: заменяем кровли, 
окна, крыльца, красим или 
белим. Обновляем торговое 
оборудование по возможности.

– Светлана Георгиевна, что 
должно стать приоритетом 
в развитии для голышманов-
ской потребкооперации, кото-
рой больше ста лет? 

– Наши главные преимуще-
ства – высокое качество выпу-
скаемой продукции и приемле-
мые цены. Не собираемся сда-
вать позиций и следуем обще-
му лозунгу потребкооперации: 
«В единении сила!». Конкурен-
ция заставляет нас мобилизо-
ваться, искать новые пути сбы-
та продукции, наращивать объ-
ёмы собственного производства. 

Подробное 
интервью чи-
тайте на на-
шем  сайте 
«Голышмано-
во сегодня».

Беседовала
Оксана ТИТЕНКО 

Фото Оксаны КРАВЦОВОЙ

Сила потребкооперации – в единении
Областной потребительский союз родился в один год с регионом – в 1944-м

Уважаемые работники и вете-
раны торговли! Профессия ра-
ботника торговли требует ком-
петентности, ответственности и 
самоотдачи. Но самое главное – 
умения работать с людьми: 
быть терпеливыми, доброже-
лательными и внимательны-

ми. Спасибо за то, что,  несмо-
тря на трудности, вы продол-
жаете заботиться о повышении 
качества и культуры обслужи-
вания. Стремитесь разнообра-
зить ассортимент продоволь-
ственных товаров, внедряете 
современные методы торговли. 

Желаю, чтобы ваша профессия 
всегда оставалась востребован-
ной и хорошо оплачиваемой, 
приносила удовлетворение и 
достаток. 

Александр ЛЕДАКОВ, 
глава Голышмановского 

городского округа

27 июля– День работника торговли

Градостроительство по-новому
Голышмановский округ в Тюменской области первый, где разработают единый документ 
территориального планирования
Это новый вид градо-
строительной доку-
ментации, объединяю-
щий генеральный план 
строи тельства, террито-
риального планирова-
ния и правила земле-
пользования, в том чис-
ле градостроительного 
зонирования.

Заключён контракт с ООО 
ИТП «ГРАД» на разработку 
единого документа. В нём учтут 
все социально значимые объек-
ты округа, отобразят санитарно- 
защитные, охранные зоны и 
подтопляемые. 

– В декабре 2022 года внесе-
ны изменения в Градострои-
тельный Кодекс РФ о преобра-
зовании существующей системы 
территориального планирова-
ния и градостроительного зони-
рования. Единый документ объ-
единит градостроительные пла-
ны с учётом правил землеполь-
зования и застройки. Также им 
будут предусмотрены инвести-
ционные площадки для строи-
тельства крупных объектов про-
мышленного или сельскохозяй-
ственного назначения. Таких, 
как «РУСКОМ», «Тюменские 
молочные фермы», – поясняет 
председатель окружного коми-
тета градостроительства и ар-
хитектуры Вера Тарасова. – Со-

вместно с подрядной фирмой, 
разрабатывающей единый до-
кумент, будем оценивать ситуа-
цию, актуализировать террито-
рии для нового  строительства 
с учётом доступа транспорта – 
железной дороги и автомаги-
страли. Свободных территорий 
в муниципалитете для развития 
достаточно. Также учтём ошиб-
ки прошлых лет, слабые места в 
планировании. Градостроитель-
ное зонирование позволит рас-
ширить возможности застройки 
для предприятий, бизнеса, част-
ных застройщиков. Выбирая ме-
сто застройки они уже будут точ-

но знать, что можно строить, а 
что нет, какие есть ограниче-
ния, какие потребуются допол-
нительные согласования с орга-
низациями, чьи объекты нахо-
дятся в охранной зоне. К приме-
ру, объекты энергоснабжения и 
газораспределения отнесены к 
охранным зонам. Это ограничи-
вает застройщиков в строитель-
стве или реконструкции. 
Тема подтопления актуаль-

на для нашего округа. По-
интересовалась: если такие 
зоны включат в единый гра-
достроительный документ, то 
владельцы не смогут строить 

на своих  земельных участках? 
– Многие сёла и деревни, рас-

положенные в поймах рек Ва-
гай, Емец и некоторых их при-
токов, находятся в списке под-
топляемых зон. На этих участ-
ках ремонты можно было 
делать, а реконструкцию и 
строительство жилья уже нет, – 
уточнила Вера Тарасова.
По её словам, выход из ситу-

ации есть. В округе наработана 
положительная судебная прак-
тика. Владельцы земельных 
участков могут подтвердить 
своё право на строительство в 
судебном порядке. 

– Гражданин предоставляет в 
суд к пакету необходимых доку-
ментов дополнительно акт строи-
тельной экспертизы. Кстати бу-
дет сказать, что в других райо-
нах это большая проблема. Мы 
ста раемся найти пути выхода, не 
ограничивая граждан в правах, – 
подчеркнула Вера Степановна. 
Впереди серьёзная работа по 

подготовке проекта внесения 
изменений в нормативы градо-
строительной политики муни-
ципалитета. Пока не разработан 
единый документ, специалисты 
окружного комитета градостро-
ительства и архитектуры про-
должают работать с действую-
щими документами – генераль-
ным планом и правилами земле-
пользования. Они  актуальны.  

Любовь АЛЕКСЕЕВА
Фото Оксаны КРАВЦОВОЙ

В тему
В этом году разрабо тают 

программу комплекс ного 
развития социальной инфра-
структуры округа. Это один 
из документов территориаль-
ного планирования, где учтут 
потребности строительства 
социально значимых объек-
тов. Он также будет синхро-
низироваться с единым доку-
ментом градостроительства.

Это был руководящий, 
хозяйственный и орга-
низационный центр по-
требительской коопера-
ции в регионе. 

Объединял он тогда 25 рай-
потребсоюзов, в том числе Го-
лышмановский. Сейчас он – 
единственный в регионе. Чем се-
годня живёт одна из старейших 
организаций нашего округа – 
беседуем с председателем со-
вета местного рай потребсоюза 
Светланой  ТАНВАЕВОЙ. 

– Светлана Георгиевна, 
в каком составе вы сейчас 
 работаете?

– В райпотребсоюзе четы-

ре потребительских общества:  
«Ражевское», «Гладилов-
ское», «Малышенское», «Цен-
тральное» и Голышманов-
ский обще пит. Их возглавля-
ют Нелли Смирнова, Любовь 
Гаврилюк, Галина Андрияно-
ва, Максим Колосов и Галина 
Волкотруб. У каждого – боль-
шой опыт в сфере торговли. 
Первого августа  будет 40 лет, 
как я работаю в райпотребсою-
зе. Других записей в моей тру-
довой книжке нет. Устроилась 
сюда экономистом в 1984 году. 
Тогда в коллективе было около 
1000 человек, обслуживалось 
почти 130 магазинов: по одно-
му в каждой малой деревне и 
по 6-7 на центральных усадь-
бах. Сейчас в организациях по-
требкооперации заняты почти 
300 сотрудников разных про-
фессий, торговых точек – 43. В 
нашей организации около 300 
пайщиков. Ежегодно отчиты-
ваюсь перед ними о проделан-
ной работе. Проводим собра-
ния, где принимаем решения 
о расходовании дивидендов, 
обсуждаем текущие дела и на-
сущные проблемы. Райпотреб-
союз – координатор потреби-
тельских обществ. У каждого 
есть свой устав. Материально мы 
не помогаем друг другу, но ни-
кто не собирается выходить из 

Пока улицы Голышманово застраиваются по старому градостроительному плану



 26 июля 2024 26 июля 2024 ГОЛЫШМАНОВСКИЙ ГОЛЫШМАНОВСКИЙ 5//ВЕСТНИК
программа «вектор» каждый четверг в 17:00 и субботу в 18:00 на канале «ОТР»

Региональные 
хроники
Р
х
РегиональныеР

Уважаемые военные моряки, 
ветераны ВМФ! Это праздник 
тех, кто стоит на страже морских 
рубежей страны и несёт вахту в 
дальних походах, кто обеспечи-
вает боевую готовность военных 
кораблей и частей. Также тех, кто 
трудится в судо строительной от-
расли. Сегодня военнослужащие 
Военно-Морского Флота достой-
но выполняют возложенные на 
них обязанности, совершенст-
вуют профессиональное мастер-
ство, добросовестно выполняют 

свой воинский долг. Своим при-
мером вы вносите достойный 
вклад в пат риотическое воспи-
тание, прививая молодому  по-
колению чувство гордости и от-
ветственности за свою Родину и 
её судьбу. Желаю вам и вашим 
близким здоровья и благополу-
чия, удачных походов и счаст-
ливого возвращения к родным 
берегам!

Александр ЛЕДАКОВ, 
глава Голышмановского 

городского округа

28 июля – День Военно-морского флота
Уважаемые земляки! Позд-

равляю вас с Днём Военно-
Морского Флота Российской 
Федерации! Военные моряки 
наполнили историю Отече-
ства многочисленными под-
вигами и победами. Они и се-
годня с честью несут боевую 
вахту, защищают морские ру-
бежи нашей страны, продол-
жают традиции преданного 
служения Родине. Яркие стра-
ницы в летопись ВМФ внесли 
героические экипажи манев-
ренных и быстрых торпед-
ных катеров «Комсомолец», 
которые выпускались на Тю-
менском судостроительном 
заводе.  В честь трудового под-

вига его коллектива в Тюмени 
установлен макет этого катера 
и увековечены имена специа-
листов, строивших эти боевые 
корабли в годы войны. Наш 
регион на протяжении мно-
гих лет поддержи вает шеф-
скую связь с военными моря-
ками. Десятки тюменцев про-
ходили срочную службу в со-
ставе экипажа сторожевого 
корабля «Ладный» и верны 
крепким традициям флота 
моряков. Желаю всем моря-
кам и ветеранам ВМФ успе-
хов в служении России!

 Александр МООР,
губернатор Тюменской 

области

Помимо «Ва-
ряга» – ра-
кетный ка-
тер и подвод-
ная лодка. 

– Вышли в 
море, и нача-

лась непогода, – рассказывает  
Александр. – Когда поднима-
лись волны – горизонта не вид-
но было вообще. Вы представ-
ляете, сколько метров высотой 
мачта – с пятиэтажку, как ми-
нимум. Ещё мы тянули тросами  
ракетный катер – он при штор-
ме был похож на поплавок. 
Подлодке тут было проще: ныр-
нула – и в Японию. Всё закон-
чилось, когда вышли в Тихий 
океан, на то он и тихий. От мор-
ской болезни трудно избавить-
ся – это постоянно отвратитель-
ное состояние. Так вот при том 
шторме болели все: и новобран-
цы, и бывалые. 

Такое же тошнотворное со-
стояние Александр испытывал 
и при своеобразном посвяще-
нии в моряки. В первый выход 
в море надо было выпить лит-
ровый плафон морской воды. 
Наверное, до сих пор все не по-
нимают зачем, но пьют. В об-
щем, странная традиция. 

– Парад был грандиозным. 
Корабли многих стран встали 
в условный коридор, через ко-
торый прошли японские фре-
гаты. Отработали учения и взя-
ли курс на Родину. Пожалуй, 
это самое яркое впечатление. 
Кстати, проходили мимо места, 
где затопили «Варяг», спустили 
венки на воду – ещё одна наша 
традиция. Волнительно было в 
тот момент, – сказал моряк. 
После службы Александр Ко-

чергин поехал не в родную Бу-
рятию, а в посёлок Голышмано-
во. Пока он служил, его отец и 

дядя с семьёй переехали сюда. 
Погостив какое-то время, он 
принял решение бросить якорь 
здесь. Много где пришлось по-
работать, но сейчас Александр в 
доках города Мурманска Коль-
ского залива строит заводы по 
переработке сжиженного газа. 
В планах – трудоустройство в 
Нефтеюганск оператором по 
добыче нефти и газа на место-
рождения известной нефтяной 
компании. Там был удобный 
график работы.
Недавно Александр Кочер-

гин вступил в Тюменскую ре-
гиональную общественную ор-
ганизацию ветеранов флота 
«Союз военных моряков» в по-
сёлке Голышманово. Считает, 
что им необходимо заниматься 
патриотическим воспита нием 
подрастающего поколения. 

Елена СОНИНА
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Служба на крейсере 
«Варяг»
На флагман Тихоокеанского флота довелось попасть 
жителю посёлка Голышманово Александру Кочергину
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В честь юбилея Тюмен-
ской области, который 
она отметит 14 августа, 
продолжаем публиковать 
региональные хроники.

Знакомим наших читате-
лей со знаковыми событиями, 
случившимися за прошедшие 
годы на территории области.

1971 год
На базе строительного фа-

культета Тюменского индустри-
ального института создали Тю-
менский инженерно-строи-
тельный институт.

***
 Сварили первый километр 

трансконтинентального газо-
провода между Тюменским се-
вером и центром европейской 
части страны.

***
На полуострове Ямал откры-

ли крупное газоконденсатное 
месторождение, названное Бо-
ваненковским. 

1972 год 
 Приняли  постановле-

ние об организации на базе 
Тюменского  педагогического 
института первого в регионе 
университета – Тюменского го-
сударственного.

***
В окрестностях Тюмени, 

вблизи  деревни Каскара, нача-
лась стройка первой очереди 
крупнейшей в Сибири фабри-
ки по производству мяса пти-
цы. Планировалось ежегодно 
выращивать до трёх миллио-
нов бройлерных цыплят. 

***
В Тюмени на старейшем в 

 Сибири судостроительном 
заводе  спустили на воду пер-
вое судно новой серии – реч-
ной буксир-толкач «Обь».

1973 год
Окончили строительство 

железно дорожной магистрали 
Тюмень – Сургут – Нижневар-
товск протяжённостью 670 ки-
лометров. Она соединила не-
фтяное Приобье с Транссибир-
ской магистралью.

***
Промыслы «Главтюменьнефте-

газа» добыли за сутки 285 ты-
сяч тонн сырья и вышли на пер-
вое место в стране по добыче 
нефти. С этого дня и до насто-
ящего времени Тюменский ре-
гион был и остаётся главным 
нефтедобы вающим районом 
страны.

1974 год 
Создали Абалакский экспе-

риментальный рыборазводный 
завод (ФГБУ «Главрыбвод»).

***
Указом Президиума Верхов-

ного Совета СССР Тюменская 
областная комсомольская ор-
ганизация награждена орде-
ном Трудового Красного Зна-
мени за большие заслуги ком-
сомольцев и молодёжи в освое-
нии неф тяных и газовых место-
рождений, активную работу по 
воспитанию  молодёжи.

***
Сдали в эксплуатацию железно-

дорожный вокзала Тобольска.
***

Начали строительство ком-
бината «ЗапСибНефтехим» в 
Тобольске и сопутствующей 
транспортной, логистической, 
инженерной и социально-быто-
вой инфраструктуры.

По архивным данным 
подготовила 

Оксана ТИТЕНКО

Сказка своими руками

Июль. Пятница. Жара... 
Каким же сказочно кра-
сивым и уютным стал 
для нас этот день, про-
ведённый на усадь-
бе супругов  Любови 
 Казанцевой и Леонида 
 Гусельникова из посёл-
ка Голышманово. 

Занятие клуба «Встречи с ин-
тересными людьми», которым 
руководит Надежда Скаредно-
ва при местном отделении Со-
юза пенсионеров России, про-
шло на дому. Веет прохладой…

– Потому что на полив вче-
рашним вечером ушло шесть 
кубометров воды. Заодно и бас-
сейн почистили – в нём всё лето 
купаются внуки. А так на по-
лив обычно расходуем куба два 
воды, – поясняет Леонид Васи-
льевич.
Он – человек военный, соз-

датель кадетских классов в на-
шем округе, организатор мно-
гих направлений военно- 
патриотического воспитания 
детей и молодёжи. А ещё – кра-
евед и турист. На днях вернулся 
из похода. То был юбилейный, 
15-й, сплав по реке Вагай. Лео-
нид Гусельников с товарищами 
установили камень-памятник 
на высоком берегу реки – на ме-
сте гибели Ермака. Леонид Ва-
сильевич – активный участник 
спортивных мероприятий мест-
ного отделения СПР. Для Любо-
ви Константиновны проведение 
экскурсий – дело профессио-
нальное. Работала научным со-
трудником краеведческого му-
зея. Оба супруга – известные 
люди в округе, и это лишь лёг-
кие штрихи их портретов.
Вместе они построили не 

только дом своей мечты и со-
творили сказочную усадьбу. 

Продолжают и сейчас отвоё-
вывать у камышей метр за мет-
ром. Про огород – отдельный 
разговор, в нём много всего. И 
ни травинки лишней.
Не все согласятся открыть 

двери чужим людям. Леонид и 
Любовь уже несколько лет де-
лятся красотой природы и ре-
зультатами своего труда,  опы-
том, рецептами, советами, при-
нимают гостей небольшими  
компаниями. И не только из на-
шего посёлка. Ежегодно у хозя-
ев усадьбы новые идеи, компо-
зиции. Вот и группа голышма-
новских эспээровцев в очеред-
ной раз «питалась» красотой, 
вдохновением, уютом. В добром 
сказочном дворе нам было так 
комфортно, душевно, что хоте-
лось петь. И мы пели! Много 
фотографировались на память.

Галина СЕНТЕМОВА
Фото автора

Я не могла пройти мимо этой великолепной кареты. Почувствовала себя Золушкой, 
мчавшейся на бал в такую же ухоженную усадьбу, как здесь
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